

PEMBERDAYAAN TAMAN PENDIDIKAN QURAN (TPQ) AS SULAIMANIYAH MELALUI PENGAJARAN DAN PEMBAGIAN KITAB FIQIH

Uwais Alqorni¹, Suherman^{2,*}

¹Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan, Cerendeu, Ciputat, Tangerang Selatan, Banten 15419

²Program Studi Kesehatan Masyarakat, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan, Cerendeu, Ciputat, Tangerang Selatan, Banten 15419

E-mail koresponden: suherman@umj.ac.id

ABSTRAK

Kuliah Kerja Nyata (KKN) pada saat pandemi covid-19 bisa dilakukan secara kelompok langsung di lapangan dengan tetap mematuhi protokol Kesehatan dan bisa secara mandiri daring. Kegiatan ini diharapkan mahasiswa tetap memiliki urgensi pengabdian sehingga dapat mengembangkan kompetensinya dan interaksi dalam bersosial di masyarakat *serta* sarana untuk mentransformasikan ilmu diperguruan tinggi ke masyarakat sekitar untuk memecahkan masalah secara komprehensif, lintas sektoral dan pragmatis. Telah dilaksanakan KKN UMJ 2021 yang bermitra dengan TPQ As Sulaimaniyah, Jln. Radjiman Widyodiningrat RT 005/014 Kelurahan Jatinegara Kecamatan Cakung Jakarta Timur 13930, yang merupakan wujud pengabdian mahasiswa Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ) kepada masyarakat dengan kegiatan berbagi kepada masyarakat berupa ilmu dan tenaga bersama mitra. Tujuan dari kegiatan program KKN ini untuk membantu anak-anak TPQ As Sulaimaniyah pada kondisi ditengah pandemi ini. Aktivitas ini adalah bagian dari kegiatan kerja KKN kelompok 82 meliputi program kegiatan fisik atau offline yang secara langsung datang ke TPQ As Sulaimaniyah bertemu pengurus beserta anak-anak TPQ dengan penyuluhan yang berhubungan kebersihan, sosialisasi dan membimbing memahami kitab fiqh. Tindaklanjut kegiatan juga berupa menyerahkan kitab fiqh kepada anak-anak dan pengurus TPQ As Sulaimaniyah.

Kata Kunci: Kuliah Kerja Nyata, pandemi, TPQ As Sulaimaniyah

ABSTRACT

Real Work Lectures (KKN) during the covid-19 pandemic can be carried out in groups directly in the field while still complying with Health protocols and can be done independently online. This activity is expected for students to still have the urgency of service so that they can develop their competence and social interaction in the community as well as a means to transform higher education knowledge into the surrounding community to solve problems comprehensively, cross-sectorally and pragmatically. KKN UMJ 2021 has been implemented in partnership with TPQ As Sulaimaniyah, Jln. Radjiman Widyodiningrat RT 005/014 Jatinegara Village, Cakung District, East Jakarta 13930, which is a form of student service from Muhammadiyah Jakarta University (UMJ) to the community by sharing activities with the community in the form of knowledge and energy with partners. The purpose of this KKN program activity is to help the children of TPQ As Sulaimaniyah in the midst of this pandemic. The purpose of this KKN program activity is to help the children of TPQ As Sulaimaniyah in the midst of this pandemic. This activity is part of the 82 group KKN work activities which include physical or offline activity programs that come directly to TPQ As Sulaimaniyah, meet the administrators and TPQ children with counseling related to cleanliness, socialization and guide understanding the book of fiqh. Follow-up activities were also in the form of handing over fiqh books to the children and TPQ As Sulaimaniyah administrators.

Keywords: Real Work Lecture (KKN), pandemic, TPQ As Sulaimaniyah

1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata atau KKN adalah sebuah konsep yang menghubungkan studi akademis dengan pengalaman praktis pengabdian masyarakat. Sejak tahun 1973, KKN telah diintegrasikan ke dalam kurikulum pendidikan tinggi untuk universitas-universitas di Indonesia, dan menjadi salah satu dari tiga tanggung jawab pendidikan tinggi selain mengajar dan melakukan penelitian. Melalui program KKN, mahasiswa diharapkan dapat berbagi ilmu dan membantu masyarakat.

Dikarenakan pandemi yang sedang terjadi sekarang maka Universitas Muhammadiyah memutuskan untuk melakukan kegiatan KKN Oline untuk mahasiswanya. Covid-19 merupakan penyakit menular yang berpotensi menimbulkan kedaruratan kesehatan masyarakat. Menularnya Covid-19 membuat dunia menjadi resah, termasuk di Indonesia. Covid-19 merupakan jenis virus yang baru sehingga banyak pihak yang tidak tahu dan tidak mengerti cara penanggulangan virus tersebut. Seiring mewabahnya virus Corona atau Covid-19 ke ratusan negara, pemerintah Republik Indonesia menerbitkan protokol kesehatan. Protokol tersebut akan dilaksanakan di seluruh Indonesia oleh pemerintah daerah dengan dipandu secara terpusat oleh Kementerian Kesehatan RI.

Semua aspek merasakan dampak dari pandemic covid-19 ini termasuk pada aspek pendidikan baik guru, orang tua, dan murid. Pada kesempatan kegiatan KKN ini kelompok 82 program 1 melakukan kegiatan dengan pengajaran dan membagikan kitab fiqih di TPQ As Sulaimaniyah yang diharapkan dapat memberikan semangat mereka dalam melakukan proses pembelajaran.

2. METODE

Dalam Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) program 1 kelompok 82 yang dilaksanakan secara offline ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan. agar kegiatan ini tetap berjalan dengan aman dan tanpa harus menimbulkan kekhawatiran. Metode yang digunakan pada kegiatan KKN ini adalah:

1. Observasi

Observasi dengan melakukan pengamatan secara langsung terhadap obyek penelitian, selama periode waktu tertentu.

2. Wawancara

Wawancara yaitu melakukan tanya jawab dengan seseorang untuk mendapatkan keterangan dan pendapat akan suatu masalah.

Adapun kegiatannya pengajaran dan membagikan kitab fiqih di TPQ As Sulaimaniyah

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil yang dicapai dan pembahasan dari kegiatan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Berbasis Online ini, sebagai berikut:

A. Pelaksanaan

Kegiatan awal yang telah dilakukan adalah penyuluhan atau sosialisasi kepada anak-anak pengajian di TPQ As Sulaimaniyah untuk senantiasa membiasakan menjaga kebersihan dimulai dari diri sendiri, dalam keluarga dan lingkungan masyarakat apalagi saat ini ditengah pandemi Covid-19 serta tetap menjalankan protokol kesehatan.

Tahap selanjutnya dengan pembagian kitab fiqih kepada anak-anak pengajian di TPQ AS Sulaimaniyah dengan harapan bisa memberikan semangat untuk menekuni pembelajaran.

B. Hasil evaluasi pelaksanaan

KKN berbasis online merupakan salah satu terobosan yang dibuat oleh Universitas Muhammadiyah Jakarta sebagai bentuk memanfaatkan teknologi digital sebagai media mahasiswa untuk mengembangkan kreatifitas meskipun terhalangan karena Covid-19. Dalam Kuliah Kerja Nyata berbasis online ini terdapat beberapa program yang telah dilaksanakan baik individu (wajib dan luaran wajib) maupun kelompok. Program-program tersebut adalah jenis program: memberikan ilmu dan kitab fiqih kepada anak-anak TPQ As Sulaimaniyah.

Hasil evaluasi yang diadakan oleh para panitia pelaksana terdapat beberapa hal penting yang harus dibenahi, antara lain:

- a. Kurangnya informasi kepada para peserta mengenai tata tertib dalam kegiatan.

- b. Perlunya meningkatkan kekompakan tim sehingga bisa saling mengisi kekurangan-kekurangan dalam pelaksanaan kegiatan.

4. KESIMPULAN

KKN sebagai sarana untuk mengaplikasikan ilmu pengetahuan yang telah didapatkan mahasiswa-mahasiswi dari pembelajarannya di Kampus Universitas Muhammadiyah Jakarta, hal ini merupakan wujud nyata pengalaman yang bermakna dalam kehidupan bermasyarakat secara langsung. Mitra KKN dan masyarakat sekitarnya sangat mendukung dengan kehadiran mahasiswa KKN serta membantu dalam pelaksanaan program-program yang disusun dan dilaksanakan.

Kegiatan KKN tidak melanggar aturan proses dan tetap memberikan program KKN yang baik bagi masyarakat. Program KKN yang dijalankan Kelompok 82 KKN UMJ yang bertemakan “Pengajaran dan Pembagian Kitab Fiqih di TPQ As Sulaimaniyah” merupakan wujud nyata yang bisa dimanfaatkan langsung bagi anak usia belajar di TPQ ini dengan menerapkan kebiasaan menjaga kebersihan diri dan protokol Kesehatan yang telah disosialisasikan. Kegiatan ini merupakan kepedulian terhadap anak-anak pengajian di TPQ As Sulaimaniyah.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kami ucapkan terima kasih kepada LPPM Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah memfasilitasi KKN UMJ Online 2021 dan ucapan terima kasih kepada mitra kami yaitu TPQ As Sulaimaniyah yang telah menerima dan membantu kami dalam melaksanakan kegiatan, semoga apa yang telah dilakukan dapat menjadi kebiasaan baru dari generasi ke generasi selanjutnya di TPQ As Sulaimaniyah .

DAFTAR PUSTAKA

- Buku Panduan lengkap Kuliah Kerja Nyata Universitas Muhammadiyah Jakarta 2021. Tim Penyusun Program KKN UMJ Bersama Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat UMJ.
- Janosik, S.M. (2005) “Hakikat dan Pengertian KKN (kuliah kerja nyata)”, *NASPA Journal*, 42(4).
- Nugroho, H.W. (2011). *Sistem Informasi Terintegrasi Alat Tulis Kantor Pada Bank Internasional Indonesia Cabang Lampung. Jurnal Informatika*, 11(1).
- Ahmad Ulil Albab Al Umar, dkk. (2021). Peranan Kuliah Kerja Nyata sebagai wujud pengabdian kepada masyarakat di tengah pandemi covid-19 (Studi Kasus IAIN Salatiga KKN 2021). *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Vol. 01 (01)*.

LAMPIRAN KEGIATAN



Gambar 1. Penyuluhan atau sosialisasi kepada anak-anak dan pengurus TPQ As Sulaimaniyah



Gambar 2. Pembagian Kitab Fiqih kepada pengurus sebagai perwakilan TPQ As Sulaimaniyah



Gambar 3. Kebersamaan dengan pimpinan dan anak-anak TPQ As Sulaimaniyah